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Le mot du Président 

 
Aix-en-Provence, le 14 septembre 2022 

Madame, Monsieur, Chers Amis sociétaires.    

Le 1er semestre 2022 a été marqué par la reprise d’une activité normale du Comité du Pays d’Aix en 
Provence. En effet, après les nombreuses interruptions et modifications de programme, le Bureau a pu 
organiser le 12 mars une Assemblée Générale conforme à la tradition, avec présentation du bilan moral par 
le président sortant, du bilan financier par le trésorier et l’élection du Bureau, sachant que le président sortant 
ne se représentait pas. Le bulletin du 1er semestre vous en a présenté la composition nouvelle : Bureau et 
correspondants. 

Au cours de ce semestre, nous avons eu à déplorer le décès de plusieurs de nos membres : M. Jean 
ROUX, M. Gilbert BEURIER, M. Michel GANZIN. Le Comité a été présent aux cérémonies de MM ROUX 
et BEURIER, l’information du décès de M. GANZIN nous étant arrivée trop tardivement. Une minute de 
silence a été observée ce matin lors de la réunion du Bureau élargi aux correspondants. 

L’activité du Comité a comporté plusieurs volets : 

- La participation du président ou d’un représentant aux cérémonies organisées par la Municipalité 
sous la présidence ou pas de Monsieur le sous-préfet de l’arrondissement d’Aix, Bruno CASSETTE. 
Ainsi le 21 avril, participation du président à la double cérémonie en mémoire des héros de la 
déportation, le matin à Aix place de l’Archevêché, l’après-midi au mémorial des Milles. Ainsi le 8 
mai, participation du président au défilé sur le cours Mirabeau, puis à la cérémonie place Jeanne 
d’Arc sous une pluie battante. Ainsi le 8 juin, participation du président à la cérémonie à la mémoire 
des Morts pour la France en Indochine au cimetière Saint Pierre. Ainsi le 18 juin, participation de 
Jean-Claude METENIER à la cérémonie commémorant l’Appel du Général de GAULLE. Ainsi le 17 
juillet, participation d’Elisabeth LECLERC à la cérémonie à la mémoire des victimes de crimes 
racistes. Ainsi le 21 août, participation du président à la cérémonie commémorant la libération de la 
ville d’Aix en Provence par les Américains. 
 

- La consolidation des liens du Comité avec l’ACOPA s’est concrétisée par une rencontre du président 
avec Jean-Luc BARA, président de l’ACOPA, au cours de laquelle M. BARA a remis un jeu de clés 
du local du 44 rue Célony et s’est vu attribuer une cotisation amicale de 50 euros par an pour aider au 
fonctionnement de son association. Il a été établi que l’ACOPA fera son maximum pour fournir un 
porte-drapeau lors des cérémonies auxquelles le Comité participe. 
 

- La participation le 23 mars à la Nautique de Marseille du vice-président Jean-Robert BAUCHET, le 
président n’étant pas disponible à cette date, à la réunion des présidents de comité des Bouches-du-
Rhône, présidée par le président de la Section 13 Guy DABADIE. Il n’en est pas revenu avec des 
nouvelles fracassantes, si ce n’est la date de l’AG de la Section 13. 
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- La participation le 13 juin, à Cassis, à l’Assemblée générale des membres de la Section 13 de la 

SMLH, présidée par notre past-président Guy DABADIE. Etant indisponible car en déplacement à 
l’étranger, le président a été représenté à cette AG par notre trésorier Jean-Claude DUPUIS. La 
principale information qu’il en a rapportée est que le compte bancaire de notre Comité est 
suffisamment actif pour que son existence ne soit pas remise en cause : ce qui prouve la belle activité 
culturelle et sociale que nous menons. 
 

- La participation le 25 juin du président à la cérémonie clôturant l’année scolaire du Lycée militaire 
d’Aix, avec remise d’un prix à un élève méritant : deux livres, l’un sur le projet ITER, l’autres sur les 
avions de combat depuis le début du 20ème siècle jusqu’à nos jours. Le président de la Section 13 Guy 
DABADIE assistait à la cérémonie. L’élève choisi par la hiérarchie du Lycée ne s’est 
malheureusement pas destiné à une carrière militaire pour raison d’inaptitude médicale et n’a pas 
exprimé de remerciements. Nous poursuivrons en 2023 et au-delà cette manifestation importante de 
notre Comité vis-à-vis de la jeunesse. Invité à la cérémonie de rentrés scolaire du Lycée le 7 
septembre, le président, indisponible, s’est excusé. 

 

- Suite à la sollicitation du président de la Section 13 relayant une demande du 1er Régiment 
d’infanterie de la Légion Etrangère d’Aubagne, le Bureau élargi du Comité s’est déclaré, lors de sa 
réunion du 26 avril dont un compte rendu a été émis, inapte à organiser l’accueil de familles de 
Légionnaires d’origine ukrainienne et a souhaité se tourner vers un organisme dont la raison d’être 
est l’action humanitaire. Notre ex-vice-présidente Elisabeth LECLERC, membre de l’Union locale de 
la Croix Rouge d’Aix et du Pays d’Aix, a naturellement proposé qu’un protocole soit instauré entre 
notre Comité et cette Union locale. Ayant donné son accord par procédure de silence, notre 
hiérarchie parisienne a été rendue destinataire de ce travail par le président DABADIE. Le texte 
figure en annexe de ce bulletin et le Bureau du Comité vous recommande, dès lors que vous faites un 
geste humanitaire, don ou autre, de privilégier la Croix Rouge et son Union locale si vous n’avez pas 
déjà fait un autre choix. 
 

- A la demande de Monsieur le sous-préfet d’Aix en Provence et de son arrondissement, Jean-Robert 
BAUCHET et moi nous sommes rendus le 13 juillet à la sous-préfecture pour étudier avec lui et sa 
Chef du bureau du cabinet et de la sécurité, Madame Valérie GRESSEL, un projet de proposition de 
nominations dans l’Ordre de la Légion d’Honneur. Un compte rendu mutuel de cette réunion a été 
émis et transmis au président de la Section 13. La sous-préfecture nous a contactés hier pour proposer 
les orientations qui seront données en partenariat à ce travail. JR et moi sommes déjà au boulot ! 

 

- Sur proposition de Monsieur le sous-préfet, j’ai contacté deux Légionnaires championnes 
d’athlétisme et de natation vivant en Pays d’Aix : Mesdames Muriel HURTIS et Virginie DEDIEU. 
Je leur ai proposé de devenir membres de notre Comité et de m’appeler dès qu’elles seraient prêtes à 
franchir le pas. Elles n’ont pas émis d’avis défavorable, bien au contraire. J’espère un appel bientôt. 

 

- Enfin, le 22 août, nous sommes allés en délégation fêter le centenaire de notre amie légionnaire 
Madame Myriam CONTE. Accueillis par ses trois enfants et un certain nombre de ses petits-enfants, 
nous lui avons offert un bouquet de fleurs représentant fidèlement le respect et l’affection que nous 
voulions lui témoigner. 
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Par ailleurs, tout au long du semestre, notre vice-président Jean-Robert BAUCHET et Madame 
Yvane EYMIEU, en liaison étroite avec Jean-Paul ANDREOLI, ont porté à bouts de bras le lourd dossier 
des « Apprentis ». Initiée il y a une vingtaine d’années dans le Vaucluse, cette activité, déployée en 
Bouches-du-Rhône sous l’égide de Monsieur le préfet de région, est menée à bien par une soixantaine de 
sections. En juin, en présence des trois personnes citées, les prix ont été remis aux apprentis les plus 
méritants du département. Une cérémonie grandiose de remise  des prix aux apprentis les plus méritants au 
niveau national se tiendra au Palais des Papes d’Avignon, probablement en présence du président de la 
SMLH, l’amiral COLDEFY. Un document explicatif rédigé par Jean-Robert figure en annexe de ce bulletin. 

 

Le programme du 1er semestre proposé par notre infatigable secrétaire Ginette ESCOFFIER a été 
réalisé entièrement, tant au niveau du Festival de Pâques qu’au niveau des expositions et conférences.  

 

Le programme qu’elle nous a concocté pour le 2ème semestre débute demain avec la visite guidée de 
l’exposition DUFY et se déroulera comme prévu jusqu’aux fêtes de fin d’année. Ce bulletin vous présente 
dans sa deuxième partie le projet de programme pour le 1er semestre 2023. Soyez attentifs à y répondre dans 
les temps. 

Ce 2ème semestre débute aussi par la participation de notre Comité à la journée des Associations, le 
dimanche 11 septembre, organisée par la ville d’Aix-en-Provence et pour laquelle l’ACOPA a obtenu un 
stand qu’elle souhaite partager avec les sociétés et associations qui lui sont affiliées. Bien que n’en étant pas 
membre, notre Comité a vu sa requête agréée par le président de l’ACOPA et certains de nos sociétaires 
assureront une permanence visant à recruter les Légionnaires non membres de la SMLH et à faire valoir nos 
valeurs. 

Nous serons quelques-uns pour aller fêter le 5 octobre le centenaire de notre amie légionnaire 
Madame Yvonne KNIBIEHLER. Que ceux qui voudraient se joindre à la délégation se fassent rapidement 
connaître auprès de notre amie Arlette GOUTTEBESSIS, en charge de la programmation des 13 centenaires 
que nous fêterons dans les 3 années à venir. 

           Dans l’esprit de cette affection que nous souhaitons témoigner à nos membres les plus anciens et une 
volonté de garder également le contact avec les autres, l’organisation en secteurs a été modernisée et vous 
recevrez par envoi postal ou par E-Mail, un courrier comportant le numéro du secteur auquel vous 
appartenez, le nom et les coordonnées du responsable de ce secteur. N’hésitez pas, par l’intermédiaire du 
responsable de votre secteur à nous faire connaître si vous avez besoin d’aide ou d’assistance pour participer 
notamment à nos activités ou autres. » 

Dans l’attente de vous voir lors de nos prochaines conférences données par Mesdames ROCCHINI et 
FOUQUE et lors de notre visite de la Grotte artificielle COSQUER à Marseille, je vous souhaite de passer 
un bel automne et un bon hiver. La date de l’Assemblée Générale vous sera communiquée dès que possible. 
Bien à vous toutes et tous. 

 

Le Président du Comité 
Général Charles RICOUR 
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          ACTIVITÉS 

          2022/2023 

 

 

« ACTIVITÉ 2ÉME SEMESTRE 2022 » 

Il reste quelques places :  

- La conférence du Mardi 18/10 à la Bibliothèque  Méjanes   

 Traditions et Fêtes Provençales par :  Mireille FOUQUE   (9 places)  

 

     -  la conférence du Mercredi 09/11 à 15h30 - 10 à la Bibliothèque  Méjanes 
« Colomba » par :  
Mme Michelle ROCCHINI  (3/4 places) 
 

-  à l’étude pour fin Novembre/ début  Décembre  

    Visite du nouveau Tribunal Judiciaire . Grâce à l’intervention de Mme Michelle SALVAN, 

 une de nos sociétaires, le Président accepte la visite de sa juridiction dans des conditions à  préciser.  

 

    «  UNE PARTIE DES PROJETS À L’ÉTUDE POUR LES ACTIVITÉS 1ER SEMESTRE 2023 » 

- Bien sûr le prochain Festival de Pâques et la Nouvelle saison GTP. 
 

- Conférence par M. le Président de la Croix Rouge «  l’Affaire Dominici «  
         ( lieu, jour et heure à  définir car fermeture pendant 3 ans de la Méjanes pour  importants travaux) 

 

- en Mai, visite du Canal de Provence (  à l’étude par Mme Françoise MARTIN : 
Présentation de la SCP – Conférence sur l’histoire du Château  du Tholonet- 

Découverte du Moulin à Huile – éventuellement repas chez «  Thomé » 
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